



Nice le 15 décembre 2024

Communiqué de presse

Soutien au projet du Musée Mémorial National du Terrorisme (MMT)

Je, Hager Ben Aouissi, présidente et fondatrice de l'association Une Voie des Enfants, exprime avec une conviction profonde et une émotion sincère notre soutien indéfectible au projet du Musée Mémorial National du Terrorisme (MMT). Ce musée, d'une portée nationale, incarne une mission essentielle : honorer la mémoire des victimes du terrorisme, rendre hommage à leur courage et sensibiliser les générations futures afin de bâtir une société plus éclairée, solidaire et résiliente.

- **Un devoir de mémoire et d'éducation indispensable**

Le MMT ne sera pas seulement un lieu de recueillement, mais un véritable espace de mémoire, d'éducation et de réflexion. En retraçant les événements tragiques liés au terrorisme, il offrira à chacun — qu'il soit enfant ou adulte — l'opportunité de comprendre les drames du passé pour mieux anticiper et prévenir les défis de demain. Le musée jouera un rôle clé dans la prévention de la radicalisation, en élevant les consciences sur les mécanismes qui la nourrissent. Dans un monde où les enfants sont trop souvent manipulés ou pris pour cibles, ce musée servira de rempart éducatif essentiel. Le procès de Samuel Paty, tragiquement marqué par la manipulation d'enfants, et par la terreur infligée à des élèves dans un lieu d'éducation, est une illustration cruelle de l'urgence de ce projet.

- **Un pilier de la politique mémorielle nationale**

Depuis l'instauration de la Journée nationale d'hommage aux victimes du terrorisme, le 11 mars 2020, la France a affirmé son engagement à ne jamais céder à l'oubli. Le MMT s'inscrit parfaitement dans cette politique mémorielle nationale, devenant un lieu légitime pour les commémorations futures et un symbole de notre détermination collective. Ce musée contribuera à renforcer une mémoire partagée et à transmettre les valeurs fondamentales de notre démocratie : liberté, égalité et fraternité.

- **Un symbole de résilience, d'unité nationale et d'espoir**

Le MMT sera bien plus qu'un monument aux victimes : il portera un message puissant de résilience et d'espoir. En donnant une voix aux victimes et à leurs familles, il témoignera de notre capacité collective à surmonter les épreuves les plus douloureuses. Chaque témoignage, chaque récit éclairera une vérité universelle : la dignité et la solidarité triomphent toujours face à la barbarie. Ce musée symbolise une France qui, face à la haine, choisit de s'appuyer sur ses valeurs pour bâtir un avenir commun, résolument tourné vers la paix.

- **Un contexte politique favorable pour une action immédiate**

La récente nomination de François Bayrou en tant que Premier ministre, figure reconnue pour son engagement en faveur de l'éducation et de la transmission des valeurs républicaines, offre une occasion précieuse pour relancer ce projet ambitieux. Par ailleurs, l'engagement réaffirmé du Président de la République, notamment lors des hommages nationaux depuis 2020, témoigne de sa volonté forte de concrétiser ce musée. Le moment est propice pour agir, notamment au vu de l'arbitrage de Matignon, désormais caduc, et du nouveau contexte politique favorable.

À travers ce communiqué, l'association Une Voie des Enfants veut faire émerger une lueur d'espoir, nourrie par cet élan politique positif. Nous appelons à une mobilisation collective pour faire du MMT un levier incontournable d'éducation, de mémoire et de transmission des valeurs fondamentales de la République.

- **Un appel à l'unité nationale**

Le MMT n'est pas un simple projet culturel ; il est une promesse. Une promesse de mémoire pour les victimes, de transmission des leçons du passé et de solidarité pour construire une société capable de résister aux idéologies destructrices. Une Voie des Enfants appelle les responsables politiques, les associations, les institutions et les citoyens à se mobiliser pour faire de ce musée une priorité nationale. Ensemble, transformons le MMT en un symbole puissant de mémoire, de résilience et d'espoir pour notre République.

Contact presse Une Voie des Enfants :

Hager Ben Aouissi – Présidente et Fondatrice - Mail : unevoiedesenfants@gmail.com / Téléphone : 06 85 19 70 18